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何女士：  
 
 

回覆:有關跟進重置石硤尾健康院計劃城規申請事宜 

 
感謝閣下於本年 2 月 21 日轉達覃德誠主席及李庭豐議員對提

述事宜的關注，並邀請相關部門代表出席 3 月 7 日的區議會會議。

本局經諮詢衞生署、醫院管理局、建築署及運輸署後，現綜合回覆

如下：  
 

石硤尾健康院自 1957 年起啟用，投入服務至今已逾 60 年。

因應深水埗區居民的醫療需要和其對公營基層醫療服務的需求將越

趨殷切，醫務衞生局計劃拆卸石硤尾健康院，在原址興建一所石硤

尾社區健康中心大樓，透過整合區內公營基層醫療服務設施，為巿

民提供多元化的一站式基層醫療和護理服務。  
 

就此，政府曾在 2018 年 5 月 24 日舉行的深水埗區議會社區

事務委員會，及 2018 年 6 月 26 日和 2019 年 1 月 15 日的區議會會

議上，向區議會介紹重置石硤尾健康院的計劃。經考慮議員的建議

後（包括在工程期間設立過渡性臨時普通科門診診所），我們亦於

2022 年 9 月 6 日就有關石硤尾健康院的計劃的最新發展徵詢區議會

的意見，並得到區議會支持相關計劃，包括於擬建大樓興建公眾停

車場及略為放寬建築物高度限制。  
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取得區議會支持後，建築署及其委託的顧問公司隨即就上述

重置計劃籌備所需的規劃申請文件，並於 2023 年 1 月 11 日正式根

據《城市規劃條例》（第 131 章）第 16 條向城市規劃委員會提交規

劃申請。有關擬議工程大綱與去年 9 月公布重置石硤尾健康院計劃

的最新發展相符。就議員對有關計劃提出的疑問，現逐一回應如下： 
 
行人暢達性  
 

如本局在 2022 年 9 月 6 日區議會會議上提到，為回應地區人

士的要求，我們會在巴域街設置無障礙出入口，包括升降機及扶手

電梯等設施，解決現時求診人士（特別是長者、行動不便人士）需

通過巴域街一段斜路才能到訪石峽尾健康院的困難，以及方便居民

往返擬建社區健康中心及新增的窩仔街出入口。有關擬議無障礙出

入口的位置請見附件。  
 
公眾停車場及附屬泊車位數目  
 

如本局在 2022 年 9 月 6 日區議會會議上提到，擬建大樓將會

提供約 3 層的政府附屬及公眾停車場，當中包括約 30 個公眾泊車

位。而政府附屬停車場將會參照《香港規劃標準與準則》，提供約 60
個泊車位以配合運作需要（包括預留少量停車位供自行駕車前來求

診的殘疾人士使用）。建築署委託的顧問公司在進行有關交通影響評

估（詳情見下文）時亦已充分考慮政府附屬停車場對附近交通帶來

的潛在影響。  
 
交通影響評估  

 
就擬建大樓對於區內交通的影響，建築署委託了顧問公司就

項目帶來的整體車流增加對附近道路（包括窩仔街、南昌街及巴域

街等）的累積影響進行交通影響評估，並一直與運輸署密切溝通及

商討評估的細節。  
 

擬建大樓的汽車出入口位於窩仔街。為減少擬建大樓車流與

窩仔街車流之衝突，擬建大樓位於窩仔街的汽車出入口，將會限制

汽車「左入左出」，即汽車只能從窩仔街北行方向轉左進入，而汽

車離開大樓後只准轉左往窩仔街。擬議車輛進出示意圖請見附件。  
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交通影響評估結果顯示，附近的道路系統足以應付擬議發展

帶來的交通需求，而擬建大樓附近有充足的公共交通配套設施，如

港鐵石硤尾站，便利市民往返擬建大樓。因此，擬建大樓所產生的

交通流量，將不會對區內現有道路及行人網絡造成不可接受的影

響。  
 

本局認為以上補充資料已充分回應議員對重置石硤尾健康院

計劃的問題和意見。我們期望可以盡快落實有關工程項目，使擬建

大樓早日為巿民提供質量更佳更全面的醫療服務。  
 

感謝議員對重置石硤尾健康院計劃的關注。  
       
 

                  醫務衞生局局長  

                                                           

                     （馬仕高         代行）  

2023 年 3 月 2 日  
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